

Gemeinsam kreativ: Graffiti-Workshop stärkt Teamgeist im Bildungszentrum der obw

Im Rahmen eines Graffiti-Workshops setzten rund 100 Teilnehmende gemeinsam künstlerische Akzente und stärkten dabei den Teamgeist. Die außergewöhnliche Aktion unter der Leitung der Kreativagentur Freischuetz aus Leer fand an vier Terminen im September statt und war ein voller Erfolg.

Emden. Das Bildungszentrum der Ostfriesischen Beschäftigungs- und Wohnstätten GmbH (obw) verwandelte sich im September in eine farbenfrohe Kreativwerkstatt. In einem vierteiligen Graffiti-Workshop schufen rund 100 Teilnehmende – darunter Teilnehmende berufsvorbereitender Maßnahmen, Freiwilligendienstleistende und Mitarbeitende – beeindruckende Wandbilder auf dem Außengelände. Ende November erfolgte der letzte Feinschliff, und nun dürfen sich alle Teilnehmenden über ihre gemeinsam erschaffenen Werke freuen.

Kreativität als Brücke für Gemeinschaft

Der Workshop brachte Menschen aus verschiedenen Bereichen des Bildungszentrums zusammen. Ziel war nicht nur die Gestaltung großflächiger Graffitis, sondern auch der Aufbau einer starken Gemeinschaft. Besonders zum Start der neuen Maßnahmen setzte die Aktion wichtige Impulse: „Berührungängste wurden schnell abgebaut, und die Gruppen sind jetzt viel durchmischer als zuvor“, berichtet Tomke Boekhoff, Gesamtleitung Bildung und Qualifizierung bei der obw.



Vom Entwurf zur Umsetzung

Die Teilnehmenden starteten mit einem Ideenfindungs-Workshop, entwickelten erste Skizzen und setzten diese mit der Unterstützung der Profis von Freischuetz um. Besonders beeindruckend war die Vielfalt der Perspektiven der Teilnehmenden.



Ein zentrales Motiv war das Bildungszentrum als Sprungbrett – eine Metapher für die vielen Möglichkeiten, die die obw bietet. Ein weiteres Highlight war das Graffiti eines Auszubildenden, der Super Mario als „Held im Blaumann“ darstellte. Das Motiv wählte er, weil auch Auszubildende bei der obw einen Blaumann tragen. „Für ihn war das ein riesiger Motivationsschub. Er sieht sein Werk täglich und fühlt sich wertgeschätzt“, erzählt Jens Dannen, Ausbilder in der Reha-Ausbildung – Lager, der die Aktion zusammen mit seinem Team tatkräftig unterstützte. An den folgenden Terminen setzten die Teilnehmenden ihre Ideen um. Sie lernten den Umgang mit Spraydosen, entwickelten Farbkonzepte und entwarfen ihre individuellen Graffiti-Tags.

Mehr als Kunst: Begegnung und Gemeinschaft

Neben der künstlerischen Arbeit stand der soziale Aspekt im Vordergrund.

„Es war beeindruckend zu sehen, wie alle zusammenarbeiteten – unabhängig von Abteilungen oder Hintergründen“, so Tomke Boekhoff. Die Aktion förderte Begegnungen, stärkte den Zusammenhalt und gab den Teilnehmenden die Möglichkeit, stolz auf ihre Ergebnisse zu sein.

Teambuilding als Schlüssel zum Erfolg

Solche kreativen Projekte fördern nicht nur den Austausch und das gegenseitige Verständnis, sondern zeigen auch, wie individuelle Stärken in ein großes Ganzes eingebracht werden können. Das stärkt die Motivation und die Zusammenarbeit – Werte, die im Bildungszentrum der obw eine zentrale Rolle spielen. Der Graffiti-Workshop ist ein Beispiel dafür, wie Kreativität und Teamarbeit ein positives Umfeld schaffen und nachhaltig wirken können.

Ein Ort voller Möglichkeiten

Das Bildungszentrum der obw bietet weit mehr als Workshops: Mit Maßnahmen zur Berufsorientierung, individueller Begleitung, Seminaren für Freiwilligendienste und Weiterbildungen in der obw-Akademie steht es für Lernen, Entwicklung und Begegnung.

Ein bleibendes Zeichen

Die entstandenen Graffitis verschönern nicht nur das Außengelände des Bildungszentrums, sondern sind auch ein Symbol für den Erfolg gemeinschaftlicher Arbeit. „Die Aktion hat gezeigt, was möglich ist, wenn Menschen zusammenarbeiten und sich gegenseitig inspirieren“, fasst Tomke Boekhoff zusammen.

